



北条氏政像

姫子 最終的に遺恨はなくなったのですね。少しほとしました。

義理とはいえ、兄弟ですものね。でも信吉はいろいろな主君に仕えたのですね。藤田家は名門で、信吉自身も優秀な武将だったのでし

ょうね。だから誘いも多かったのだと思いませんよ。ところで、自分とその一族が生き延びるために主君をいろいろに変えた、という意味では、真田昌幸のほうが上をいつているのではないかでしょうか。

姫子 昌幸が仕えたのは信玄や勝頼だけではないですか？

城山 天正十年（一五八二）三月に織田信長によって武田氏が滅ぼされると、昌幸は一旦、信長の部将澁川一益に属臣しますが、六月に本能寺で

信長が横死した後は北条、徳川、上杉と次々に主家を変えて、ついには豊臣秀吉の直臣になります。北条から徳川に翻ったのは、たつた二ヶ月の間の出来事なのですよ。実は、第三部では、古文書を中心にしてこの辺りの経緯を実証的に展観します。

姫子 異日にもう知っていたのですか？

城山 当時は飛脚が走って手紙を届けたのですよね？

姫子 そうですね。峠道もありますが、甲斐（山梨県）で起こったことが翌日にはもう鉢形に伝わっていたのです。

城山 この情報伝達に関わった飛脚はもちろん一人ではないと思われます。この情報伝達に関わった飛脚はもちろんです。

姫子 その飛脚チームが箱根駅伝に出場したらきっと優勝ですね。

城山 そうかもしませんね。飛脚がも想像できます。これは氏邦に沼田城を攻められて苦戦した矢沢頼綱が支援を求めたことに対する上杉景勝の返書ですが、鉢形衆の警備が厳しかったので、三国峠を経由して越後の春日山と沼田の間を往復するの

それは大変な任務だったと思いますよ。頼綱の要請に応えた景勝は、人質として預かっていた頼綱の子、三郎を援軍として沼田に帰すことにしようが、情報が伝わるのは我々がいる間に変わったのですね。それとこの書状にいたる手紙を景勝に直接送ったのでなく、景勝側近のある武将を介して、頼綱にはそれまでがんばるよう伝えています。頼綱は真田昌幸の叔父にあたる武将で、三十郎は後の頼幸です。

姫子 助けに来るのが実の息子だったら、すごく心強いでですね。古文書の文字って難しいですね。

城山 この書状の冒頭には「直江」に対するひねりがあります。景勝へ援軍要請にあたって頼綱は、景勝宛の書状を添えてまず兼続にお願いしたのです。

姫子 わかりました。直江って、今年のNHK大河ドラマの主人公直江兼続のことですね。氏邦と昌幸の争いには、兼続も関係していたのですね。

城山 そうですね。景勝への援軍要請にいると、兼続が景勝に進言したことではなかつたのかなと思えてくるのですよね。

城山 氏邦は養子として藤田家に入つたのでそなります。藤田康邦の二男ですかね。信吉は、兄の重連を氏邦が毒殺したと知つて昌幸と勝頼に沼田城を渡したと言われています。そして、沼田をめぐる氏邦と昌幸の争いは、このことがきっかけとなつて始まつたと考えられます。

姫子 兄弟も敵になるなんて、なんか悲しいですね。

城山 戦国時代はみんな自分が生き延びるために必死だったのです。信吉はこの後、勝頼によつて能登守に叙されています。またさらには、武田から上杉景勝の家臣になつたらしく、天正十八年（一五九〇）に鉢形城が包囲されたときにはかくつての遺恨を水に流して、景勝に氏邦の助命を願い出たといわれています。先ほどの毒殺事件のことも含め『管窓武鑑』という書物にそう書かれています。でもこれは江戸時代になつてから著された軍記なので、脚色されている可能性があります。



鉢形地三十二間筋兜（伝北条氏邦所用）

入館情報

姫子 最後に特別展の会期など、基本的な情報を教えてください。それと、注意することなどありますか？

城山 特別展の会期は、10月10日（土）から11月23日（月）までです。休館は月曜（月曜が祝日の場合は翌日）が基本ですが、11月2日（月）は特別開館します。これに伴い、11月4日は休館となります。また普段と同じ通常の入館料で特別展も観覧できます。詳しいことは、チラシ、ポスターなどで確認してください。それと、資料保護のため、会期を前期と後期に分けて展示替えを行います。

姫子 それで、特別展の会期は、10月10日（土）から11月23日（月）までです。休館は月曜（月曜が祝日の場合は翌日）が基本ですが、11月2日（月）は特別開館します。これに伴い、11月4日は休館となります。また普段と同じ通常の入館料で特別展も観覧できます。詳しいことは、チラシ、ポスターなどで確認してください。それと、資料保護のため、会期を前期と後期に分けて展示替えを行います。

姫子 わかりました。今日はいろいろとお話を聞けて楽しかつたです。それでは特別展でまた会いましょう。

城山 姫子さん、するどいですね。

姫子 実名は「猪俣能登守殿」、邦憲の受領名は能登守つてことですね。

城山 その疑問にはこの古文書が答えますよ。この猪俣邦憲宛北条家印判状（根岸文書）は、北条家が真田昌幸の動きを封じるため、邦憲に佐久郡内山への出陣を命じたものです。だから邦憲は実際に信州へ行っています。内山は野沢郷のすぐ近くですからね。

姫子 猪俣邦憲は名胡桃城を攻めた武将ですね。でも邦憲は本当に信州まで行つたのですか？

城山 猪俣邦憲は謎の多い武将ですが、能登守を名乗つたのは確かですね。

姫子 ちょっととまつてください。氏邦と昌幸の抗争は、後に能登守を名乗つた藤田信吉の寝返り事件がきっかけですね。それが最終的に猪俣能登守の起こした名胡桃城事件に至っているということは、二人の安房守の抗争には二人の能登守も関係しているつてことじやないですか？

城山 そうですね、面白いですね。今まで新しくて面白いですね。

姫子 私、すごい発見した気がします。今回特別展はできる限り確実な資料に基づいて構成しようとしていましたが、でも新しい古文書が見つかたりすると、それまで史実だと思われていたことが事実と違うということがあります。また新しくなりります。

城山 まだから来館される皆さんには今回出品されるすべての資料をじっくりと見ていただきたいのです。埼玉県に出品されるのは初めて、というのも多いですから。

姫子 それは楽しみですね。私もぜつたい見に来ます。

城山 だから来館される皆さんには今回出品されるすべての資料をじっくりと見ていただきたいのです。埼玉県に出品されるのは初めて、というのも多いですから。

姫子 それは楽しみですね。私もぜつたい見に来ます。

城山 特別展の会期は、10月10日（土）から11月23日（月）までです。休館は月曜（月曜が祝日の場合は翌日）が基本ですが、11月2日（月）は特別開館します。これに伴い、11月4日は休館となります。また普段と同じ通常の入館料で特別展も観覧できます。詳しいことは、チラシ、ポスターなどで確認してください。それと、資料保護のため、会期を前期と後期に分けて展示替えを行います。

姫子 まだから来館される皆さんには今回出品されるすべての資料をじっくりと見ていただきたいのです。埼玉県に出品されるのは初めて、というのも多いですから。

姫子 それは楽しみですね。私もぜつたい見に来ます。

城山 特別展の会期は、10月10日（土）から11月23日（月）までです。休館は月曜（月曜が祝日の場合は翌日）が基本ですが、11月2日（月）は特別開館します。これに伴い、11月4日は休館となります。また普段と同じ通常の入館料で特別展も観覧できます。詳しいことは、チラシ、ポスターなどで確認してください。それと、資料保護のため、会期を前期と後期に分けて展示替えを行います。

姫子 まだから来館される皆さんには今回出品されるすべての資料をじっくりと見ていただきたいのです。埼玉県に出品されるのは初めて、というのも多いですから。